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最低工資未實施先受惠 勞資坦誠協商做好榜樣

工聯助爭取 屠房工加薪17%

復活節酒店房預約逾9成

香港文匯報訊（記者　文森）最低工資下月實施，一眾打工仔的薪金及福利是加是減，仍是

未知之數，不過約120名上水屠房員工卻在最低工資實施之前已肯定獲得加薪。工聯會立法會

議員協助該批共120人的員工與五豐行經多次談判，成功爭取大幅加薪，幅度由9%至17%不

等，勞資雙方更同意成立工作小組，日後會繼續商討雙方關注的問題。有員工表

示屠房工作十分辛苦，能夠獲得加薪感到非常開心。

香港文匯報訊（記者 郝君兒）只要自問有膽識、有創意，可試
試應徵返工5天薪金3萬元的香港筍工。團購網站Groupon與求職網
站合作，推出「香港絕世好工」，誠徵Groupon香港的「影子
CEO」，成功受聘者只須工作5天，就可獲得高達3萬元的薪酬，求
職條件不問經驗，只要求有膽識、有創意，吸引大批80後年輕人競
逐，網上報名一推出，已有逾百名求職者應聘。

網上報名 逾百人登記
Groupon香港行政總裁楊聖武期望，影子CEO可於5天的工作之中

投入其工作環境，將新思維注入團購服務市場。是次活動成功獲聘
者，5天內將有專機接送離港作市場調查、亦有機會參與討論
Groupon香港的業務發展大計，以及與名人明星洽談生意等等，招
聘首階段的網上報名已展開，逾百人登記後將於本月10日優先面
試，及後篩選50名準CEO接受星級特訓，最終結果將於5月10日公
布。

筍工5日賺3萬 吸有創意80後

日食一粒標靶藥
持效治療肺癌
香港文匯報訊（記者　曾偉龍）肺癌是全球頭號

癌症殺手，而針對晚期非小細胞肺癌，以往在進行
第一線化療藥物治療後，由於化療毒性積聚體內需
終止治療，直至病情惡化才展開第二線治療。但有
臨床研究指持效治療，毒性低可持續接受治療，防
止病情惡化，當中使用口服標靶藥物「厄洛替尼」
作持效治療可減低19%死亡風險及29%再復發風
險。
根據香港癌症資料統計中心的數據，2008年全港

共有4,236宗肺癌新症，3,497名肺癌患者死亡。肺癌
個案中，約有80%屬於非小細胞肺癌，早期的病徵
不明顯，故大部分患者確診時已屬晚期。
過往治療晚期非小細胞肺癌，如表皮生長因子受

體沒有出現突變，會先以化療藥物進行第一線治
療，但化療藥物一般在進行4至6個療程後，因化療
毒性積聚體內，治療要被迫停止，病人病情惡化才
會進行第二線治療。但當病情惡化時，不少病人因
身體欠佳，無法接受第二線治療。

阻病情惡化 減死亡風險
但有臨床研究發現，以標靶藥物如口服藥「厄洛

替尼」作持效治療，除了毒性比化療藥物低，亦可
防止病人的病情惡化，分別減低19%及29%的死亡
風險及再復發風險。雖然分別有60%和20%服用
「厄洛替尼」的病人會有出疹和腹瀉的副作用，但出
現嚴重副作用的比例不足10%。
36歲的林先生2009年初因背痛求醫，後證實患上

肺癌。林先生完成第一線化療後，由去年3月起以
「厄洛替尼」作持效治療，每天只服食一粒，約1個
月至1個半月覆診一次，至去年底發現右腎上腺出現
癌細胞擴散及在上肺葉發大，同月接受放射治療，
上月掃描時再沒有發現瘤腫跡象。

■林先生（左）自去年3月起接受持效治療，雖曾
有復發，但上月接受掃描檢查時已無發現腫瘤。
醫生張文龍(右)指持效治療可減低19%死亡風險。

香港文匯報記者曾偉龍 攝

香港文匯報訊（記者　文森）日本發生9級地震
後，部分歐美及內地遊客轉到東南亞及香港旅
遊，本港酒店業界預料，今年生意額會稍為上
升。清明節的小黃金周，香港酒店業協會100多間
會員酒店的平均入住率超過9成，而復活節檔期的
房間預約亦已超過9成。由於今年的房價比去年上
升1至2成，所以預算生意額會相應上升。
日本發生9級地震及海嘯，重創當地旅遊業，香

港酒店業聯會執行總幹事李漢城估計，部分歐美
及內地遊客改為到東南亞及香港旅遊，預期本港
酒店業會受惠，「日本巿場在未來一段時間，甚
至今年整年，旅遊業會受到很大重創，這一批(歐
美及內地)旅客或會轉到其他地區，例如是星馬
泰、香港等，這對香港酒店業會，提供額外1至2
個百分點的(生意額)增長」。

日企送僱員家眷來港暫住
另一酒店業組織香港酒店業協會表示，日本大

地震後，有日資公司安排僱員家眷來港暫住，令
商務住客數量上升，不過核危機對本港酒店業長
遠影響仍難以估計。
香港酒店業協會與聯合國兒童基金會香港委員

會合作，於本月中開始，在全港超過30間酒店
內，發起零錢布施籌款活動，在住客房間內，放
置捐款信封，鼓勵酒店住客將剩餘的外幣零錢捐
出，他們可在離開酒店前，將零錢投放在信封
內。
所收集的捐款，會用於發展中國家的婦女及兒

童福利工作，協助發展基礎教育、醫療保健、清
潔食水，及防治愛滋病等。

屠宰工作是厭惡性行業，工作環境較差，員工每天凌晨
開工、每日工作9小時以上、工作壓力又大，但最令上水
屠房員工不滿的是多年來大部分員工的月薪一直維持不
變，約由6,200元至7,450元，助理宰屠員亦約只有8,600
元，根本追不上通脹。工聯會服務業總工會及香港生豬肉
食職工會，連同工聯會立法會議員葉偉明，在3月初開始
協助該批為數約120人的上水屠房員工爭取加薪，其中約
80人是豬部雜工及待宰欄雜工，其餘主要為助理屠宰員。

葉偉明：與五豐行多次談判
葉偉明指出，除薪酬待遇，人手不足、職業安全等亦

是員工關注的問題。他表示，與五豐行代表經多次談判
後，勞資雙方皆對解決問題顯出誠意，終於在3月尾達成
協議，員工獲大幅加薪，豬部雜工獲加薪9%至17%；待
宰欄雜工一律加薪13%；助理屠宰員一律加薪14%。
在上水屠房工作4年的方先生表示，屠房工作非常辛

苦，經常要長時間通宵工作，故對獲得加薪表示非常開
心，他現時月薪約7,200元，獲加薪15%，這是一個非常
滿意的幅度。
葉偉明表示，今次事件圓滿解決，有賴勞資雙方坦誠

協商所致，他續稱，在5月1日開始實施最低工資前，近
期有部分僱主借勢削減員工福利待遇，希望藉今次上水
屠房勞資糾紛事件為其他公司的僱主及僱員，作一個良
好示範作用。

■工聯會立
法會議員葉
偉明（右一）
協助120名
上水屠房的
員工成功向
五豐行爭取
大幅加薪，
幅度由9%
至 1 7 % 不
等。

政府早於二零一零年六月將《食物安全條例草案》提交立法會審
議，以加強立法規管食物安全，保障市民健康，而立法會已於今

年三月通過有關條例，政府並建議生效日期定在今年第三季（八月一
日），但有半年寬限期，讓業界適應，然後才實施有關不遵守登記規定
的罰則和備存記錄規定。
食物及㡮生局局長周一嶽接受本報專訪時表示，新法例引入食物追蹤

機制，確保在遇上食物事故時，政府可更有效追蹤食物來源，作出迅速
反應，法例亦賦權食物及㡮生局局長特定食物類別進口訂立規例，以規
管較高風險食物，例如禽蛋及水產。

新法例與先進國睇齊
周一嶽介紹稱，法例主要包括一套全新，並與先進
國家歐盟、澳洲、英國和美國睇齊的食物追蹤機
制。該追蹤機制涵蓋食物進口商、分銷商和零售
商三個層面。進口商、分銷商必須向食物環境㡮
生署署長登記(3年期登記費195元，續期180元)，
以納入當局的食物進口商和分銷商的登記名冊，
並備存為其供應食物和向其採購食物的商號的

交易紀錄，而零售商則需妥善備存購入
食物的交易記錄。活水產和保質期3
個月或以下食物，如鮮肉，單據須
備存3個月；保質期逾3個月食物
如罐頭，單據則須備存兩年，
以便一旦發生食物安全事故
時，有效追溯食物來源。

他提到，能有效追溯
食物來源，對保障市
民健康和免除引發社

會恐慌，起到很大作用。舉例說，澳門年前曾有市民吃下購自本港的有
毒生蠔，本港的分銷商起初以為生蠔來自法國，但當局調查後發現，生
蠔其實來自智利。只有迅速鎖定食物來源，才可收窄調查層面，也不會
讓人「聞蠔色變」，造成社會恐慌。
周一嶽表示，本港九成食物來自外地。市面上有來自世界各地的食

物，當中六成來自內地。零
五年本港發現來自四川豬肉
帶有豬鏈球菌後，即接二連
三發生食物安全事故，情況
令人關注，也暴露了相關的
食物安全漏洞。制訂《食物
安全條例》，可說是一個汲取
歷年事故教訓後，所作出的
一個總結。

充分諮詢獲業界認同
周一嶽稱，本港目前約有

八千六百家入口商及分銷商
需要登記，在制訂法例時，
當局已先後25次與個別食物
商會面、及諮詢七個主要食
物商會和八十個街市管理諮
詢委員會，也曾舉辦四場業
界論壇及在全港十八區區議
會介紹，已得到業界認同。
周一嶽又特別提到，當局

會利用五月中至七月底的休
漁期向漁民提供培訓，協助

他們為遵從備存記錄規定作準備。為令漁民方便記錄捕撈漁獲資料，當
局特別印製一份以數字代表不同海域的地圖，以及將捕撈水產以數字分
類，供漁民按圖索驥，填寫有關捕撈記錄資料。對於一些會從內地漁船
購入水產的漁民，《條例》亦要求漁民記錄該等內地漁船資料。為協助
內地業界了解《條例》的新要求，當局亦計劃在內地舉辦說明會。

絕不隱瞞或延發訊息
談到今後與內地相關部門加強合作時，周一嶽表示，內地非常重視供

港食物安全，若本港出現涉及內地食物安全事故，當局將一如過往，向
包括國家質量監督檢驗檢疫總局(即國家質檢總局)和廣東、深圳出入境
檢驗檢疫局等部門清楚說明，本港是一個透明度很高的社會，故只要當
局掌握訊息，必定第一時間向市民公佈，而不會隱瞞或延遲發放消息。
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為加強規管本港食物安全措施，進一步保障食物安全，立法會

已於上月底通過，引入食物追蹤機制，確保在遇上食物事故時，

政府能更有效追蹤食物來源，並作迅速反應的《食物安全條

例》，新法例預算於今年八月一日實施。在新法例即將推出之

際，食物及㡮生局局長周一嶽接受本報專訪時形容，新法例是當

局汲取歷年發生的食物安全事故教訓後，所作出的一個總結，讓

香港的食物安全法規更完備。

■周一嶽展示為方
便漁民記錄捕撈漁
獲資料特製的表格

■ 周 一 嶽 形
容，新法例是
汲取歷年發生
的食物安全事
故教訓後所作
的總結。

責任編輯：羅嘉慶　版面設計：歐鳳仙特 刊

■當局將向漁民提供培訓，以便漁民記
錄捕撈資料，以確保當局能追蹤市面售
賣鮮魚來源。

■食環署人員將配合 新法例實施，加強巡查，確保食物安全。

■新法例有助保障
本港食物安全保障市民
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